

**Maître d'ouvrage****CHI Poissy Saint-Germain-en-Laye  
(CHIPS)****Opération****Conception d'un bâtiment neuf  
médico-technique au Centre  
Hospitalier de Poissy-Saint-  
Germain****Mode d'attribution****Conception-Réalisation****Équipe de maîtrise d'œuvre****Groupe-6 (Architecte) - Bouygues Bâtiment  
IDF (Entreprise, Mandataire) - PROJEX  
(BET Fluides) - OTEIS (BET Structure, VRD)  
- EODD (HQE) - EVALUE (Économie) - MD  
Conseil (Sécurité incendie)****Concours****2017****Livraison****2020****Surface****19 000 m<sup>2</sup>****Capacité****226 lits et places****Montant des travaux****40 M€****Localisation****Poissy**

Le projet d'extension du CHIPS est initié par le regroupement, sur le site de Poissy, des activités de plateau technique, de la majeure partie de ses hospitalisations complètes, dont la maternité, et de tous ses soins critiques et d'urgence. Reconfigurant le site dans son ensemble, le bâtiment neuf intègre aussi le nouvel accueil général de l'hôpital et permet la mutation du site entier, en un nouvel ensemble cohérent, attractif et optimisé. Réalisé en site occupé, l'enjeu est aussi de mener un chantier propre, sécurisé et rapide, facilitant par la suite la restructuration du bâtiment historique et le développement final du plan directeur. Le projet développe deux façades en angle, accessibles et visibles, accueillant deux accès distincts : en façade Sud, l'accès principal, et en façade Ouest, les accès d'urgence. Tirant

parti du dénivelé, l'entrée principale de l'établissement est mise en scène par son parvis planté. Prolongeant ce parvis, le porche, sous le bâtiment-pont, est souligné par les façades de son socle sombre. Véritable transition entre l'espace public et l'espace privé de l'hôpital, il forme un seuil qui protège du tumulte et du risque, qui abrite de la pluie et du soleil, permet l'attente. Il est suivi d'un Cortile, une cour intérieure, doublée d'une circulation intérieure, qui relie le hall principal et le bâtiment neuf. Avec ses faux-plafonds extérieurs et claustras en bois, ses briques sombres en parement, son grand bandeau en porte-à-faux soulignant l'entrée, sa signalétique, ses végétaux, ses proportions, ses sols, il qualifie hautement ce lieu d'accueil, et définit la nouvelle image de l'hôpital.





